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Editorial 

Preocupación por 
la salud mental 
Existe consenso médico que el tratamiento 

deestas afecciones es tan indispensable 

como el de una enfermedad común. 

a empresa de investigación de mercado 

Ipsos ha dado a conocer la sexta versión 

de un estudio, con encuestas en 31 paí- 
ses, incluido Chile, sobre la percepción 

de las personas acerca delos principa- 

les problemas de salud, el acceso y calidad de sus sis- 

temas de atención médica y los desafíos pendientes. 
Por tercer año consecutivo, la salud mental es obser- 
vada como el principal problema de salud a nivel 

mundial, siendo elegida por el 45% de las personas 

delos países consultados. En el caso de Chile, la sa- 

lud mental es identificada como el principal proble- 
ma de salud por un 69% de los consultados. Este re- 
sultado instala a Chile en el primer lugar del ranking, 

siendo el país que más identifica la salud mental co- 

mo un problema grave. Hubo un aumento de tres 

puntos porcentuales desde la medición del año pasa- 

do (66%) y de 43 puntos porcentuales desde la pri- 
mera edición (26%), publicada en 2018. La obesidad 
ocupa el segundo lugar en Chile, seguido del cáncer. 

De acuerdo con la empresa de estudios de mercado, 

el deterioro de la salud mental es la gran herencia 

que dejó la pandemia y el hecho de que en cada me- 

dición tenga más menciones indica que es una alerta 
importante para el sistema de salud respecto de la 

necesidad de intervenciones integrales. 

A pesar de lo conectada que está nuestra sociedad, 

muchas veces esta enorme apertura, sumada a una 

vida competitiva y vertiginosa, no permiten identifi- 
carlo que está pasando con nuestra salud mental. 
Puede que esto se manifieste de la forma más doloro- 

sa con casos extremos, como los suicidios, el bullying 

olas agresiones asociadas a trastornos graves. 

Lossistemas de salud han advertidola alta incidencia 
que tienen las depresiones como causa de licencias 
médicas, por lo quees una invitación para reflexionar 

sobre aspectos relacionados con la calidad de vida. 

Asimismo, es preocupante la baja cobertura que tie- 

nen estas enfermedades en la salud pública. Se consi- 

dera que del total de personas afectadas por trastor- 
nos mentales, sólo poco más del 20% recibe algún ti- 
po de atención, lo que podría explicarse por presta- 

ciones insuficientes. Mucha gente aún es escéptica 

respecto de la importancia de dar tratamiento a estos 

padecimientos, pero existe amplio consenso médico 

de que el tratamiento de estas afecciones es tan indis- 
pensable como el de una enfermedad común. 

Columna 

Noson sólo $17 millones 
ásquejustificada está la polémica respecto al sueldo bru- 
todeS17 millones que percibía Marcela Cubillosenla Uni- 
versidadSan Sebastián. Razones para indignarse hay por 

xq Íticos "ontónylashemos conocidoto- 
Bi o dalasemana. Entonces, parano 
lerrotados en serreiterativo, quisiera poner la 

elecciones, con """adaen doscuestiones previas 

dudosas 
queno buscan relativizar el es- 
cándalo, sino ponerla mirada en 

credenciales, salten S5ema. 
A Lo primero, es preguntarnos 

ala academia es 

frecuente tanto en 

universidades 

siuna universidad podría pagar 
un sueldo de 17 millones a su 

públicas como 

privadas”. 

planta docente. Yal respecto, no 
hay impedimento para hacerlo. 
De hecho, y lo sé bien porque 
participé de la discusión a nivel 
ministerial, cuando se presentó 
el proyecto deley de prohibición 

al lucro enla educación, siempre se pensó que los excedentes de 
un establecimiento no sean retirados por sus controladores, sino 
que reinvertidos forzosamente en mejor infraestructura o mejorar 

Juan Carlos Claret Pool, 
Colegio de Abogados de Osomo 

sueldos, entre otros ítems. Es decir, que un profesor universitario 
gane esa cif, en abstracto lo reitero, no debería escandalizarnos 
pues podría ser un monto hasta deseable en algún momento. Sila 
USS puede pagar $17 millones, tal vez deberíamos preguntarnos si 
losaranceles que cobran alas familias no son usureros osilo perci- 
bido en ingresos seajustaa su eficiencia académica. Pero eso, es un 
fracaso regulatorio y fiscalizador del Estado. 

Losegundo, essiunauniversidad puede serla caja pagadorade 
un partido. Que políticos derrotados en elecciones, con dudosas 
credenciales, salten ala academia es un asunto frecuente tanto en 
universidades públicas como privadas. Yo lo vi. Sobre sila USS Ki 
nancia campañas, hasta ahora no hay antecedentes directos quelo 
confirmen, pero podríamos estar en presencia de una triangula- 
ción. En ese sentido, que el Ministerio Público inicie una investiga- 
ción sobre qué hizo Marcela Cubillos con ese sueldo van la direc- 
ción correcta, porque si llegó a parar a un partido o a una campa- 
ña, hay normas infringidas sobre la materia y que dejaría al descu- 
biertounnuevo: defi ilegaldelasmi 
Peroestoes hipotético aún. Lo quesíestá claro, esque debeseruna 
línea de investigación como ya ha ocurridoantes, porquesobre es- 
ta materia cabe recordar que prestigiosas universidades públicas 
ya han sido investigadas por financiamiento al espectro político. 
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Q Frase 

“Decidimos intervenir un tramo de 
cerca de 100 metros lineales de la red 
de distribución de agua potable en 
calle Tomás Burgos (Purranque)”. 

Marcelo Cofré, gerente de Operaciones de Suralis 
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Nuestro archivo 
30 años |28 de septiembre de 1994 

Frei entregará títulos de dominio por 
27 mil hectáreas en San Juan de la Costa 
Alrededor de 6.500 casos de saneamiento detítulos de dominio 
serealizarán en la Décima Región en lo que resta del presente año, 
según lo anunciado por Bienes Nacionales, donde resaltaron la 
entrega de unas 27 mil hectáreas alas comunidades indígenas de 
San Juan de la Costa el próximo cinco de octubre, por parte del 
Presidente dela República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle. 
  

20 años |28 de septiembre de2004 

Preocupa abuso de fármacos: lanzan 
innovador proyecto preventivo 
Uninnovador proyecto fue financiado por el Consejo Nacional pa- 
rael Control de Estupefacientes (Conace) y presentado por el ta- 
llerlaboral Esperanza de Mujer, de la población Quinto Centena- 
rio, denominado “las mujeres trabajan por una vida sin abuso de 
tranquilizantes”, orientada ainformar y educar a la poblaciónso- 
bre el tema. La primera considera la entrega de 600 dípticos. 
  

10 años |28 deseptiembre de 2014 

Asume nueva directora de escuela 
y acuerda fin al paro de alumnos 
“Tras unas semana de paralización, un grupo de al menos 70 alum- 
nos -principalmente de octavo, y otros desexto y séptimo- dela Es- 
cuela Leonila Folch, retomarán susactividades normales este lunes 
tras unas semana de paralización. La molestia de los estudiantes y 
apoderadosradica en la partida de Oscar Oyarzún del cargo. Recla- 
man por una supuesta “falta de transparencia” en la elección.
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